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Архитектор объяснил, 
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Мэр Москвы Сергей Собянин: Мосгордума стала 
полити чески разноплановой, это будет на пользу парламенту
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ЗА ГРАНЬЮ Пятница 13-е — лучший день календаря 12

ФИЛИМОНКОВСКОЕ 7 сентября 2019 года. Столица отметила 872-летие. С шиком, блеском и размахом. 
Соня Квочина из хореографического ансамбля «Радуга» — одна из многих, кто помогал сделать этот праздник ярким.

Москва, ты вечно молода
2

Меняется график 
электричек 
С 13 по 30 сентября в связи 
с проведением ремонтных 
работ электрички Киевского 
направления Московской же-
лезной дороги (МЖД) ходят 
по измененному графику. 
— В дни работ из расписания 
выведены три пригородных 
поезда: № 6026 Новопередел-
кино — Москва (отправление 
в 17:12), № 6023 Москва — 
Новопеределкино (в 17:50) 
и № 6624 Лесной Городок — 
Москва (в 17:14), — уточни-
ли в пресс-службе МЖД. — 
Четыре поезда между 
Москвой и станцией Нара 
не проследуют на участке 
Апрелевка — Нара (отправ-
лением из Москвы в 9:53 
и 12:48 и со станции Нара — 
в 13:28 и 14:37).

Главное

ЦИФРА

пожарно-спасательных от-
рядов начнут работать на тер-
ритории ТиНАО до конца 
2021 года. После увеличе-
ния их количества машина 
сможет приезжать на место 
происшествия в среднем 
за 10 минут.

17

ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Воскресенье, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+14+8746
Ветер, м/с

3

Пятница, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+23+15750
Ветер, м/с

5

Суббота, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+15+7745
Ветер, м/с

6

tinao.mos.ru 

http://newokruga.ru

https://twitter.com/
newokruga

https://instagram.com/
novie_okruga

НАШИ СТРАНИЧКИ В СОЦ  СЕТЯХ

facebook.com/Префектура-ТиНАО-
гМосквы-824424417654185

 instagram.com/prefektura_tinao

facebook.com/Новые-округа-
881808275217980

vk.com/club87169784
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В минувшие выходные, 
7 и 8 сентября, столица от-
метила свой день рождения. 
Поздравить любимый город 
с 872-летием на праздничные 
площадки пришли больше 
7,4 миллиона жителей и го-
стей Москвы. 

В этом году главной темой праздника 
стал юбилей Выставки достижений на-
родного хозяйства (ВДНХ), которой ис-
полнилось 80 лет. 

Оторваться от земли
Центральной площадкой празднования 
стала Тверская улица. Здесь работали че-
тыре тематические зоны, посвященные 
основным символам и истории ВДНХ. 
Горожане не только увидели уменьшен-
ные копии самых известных павильонов 
и фонтанов ВДНХ. Для них провели сот-
ни мастер-классов, тренировок, экскур-
сий, лекций, спектаклей и концертов. 
Особенно гостей привлекали полеты на 

зиплайне (спуск с исполь зованием сил 
гравитации по стальному канату с от-
рывом от земли, по воздуху, с помощью 
специального устройства. — «НО»), сап-
серфинг и многое другое. 

Павильон — символ дружбы
Президент России Владимир Путин 
и мэр Москвы Сергей Собянин осмотре-
ли отреставрированный павильон «Ка-
захстан» на ВДНХ и открыли в тестовом 
режиме Дворец водных видов спорта 
в «Лужниках». 

Тысячи растений 
для самых красивых клумб
Любительский конкурс фестиваля 
«Цветочный джем» завершился в сто-
лице 8 сентября. На всех фестивальных 
площадках подвели итоги и наградили 
победителей. 

Праздничная атмосфера Дня города, те-
плая и солнечная погода, а также любовь 
к цветам собрали на 1,5 тысячи площад-
ках по всему городу множество садо-
водов-любителей. Они своими руками 
создали больше 15 тысяч цветников. Для 
этого им понадобилось более 500 тысяч 
растений 47 видов. 
— Победителями стали 2948 участни-
ков — по одному победителю на каждой 
площадке в вечернем и утреннем конкур-
сах, — пояснили в оргкомитете цикла ме-
роприятий «Московские сезоны».
Порадовали горожан и звездные гости — 
в заключительные дни «Цветочного дже-
ма» для участников конкурса цветников 
организовали 12 фан-встреч: с Анфисой 
Чеховой, Алисой Гребенщиковой и други-
ми знаменитостями. Также на площадках 
прошло несколько тысяч ботанических 
мастер-классов и открытых уроков по жи-
вописи. Посадил цветы вместе с конкур-
сантами и актер театра и кино, телеведу-
щий Оскар Кучера.
— Хотелось бы, чтобы эти цветы никуда 
не исчезали, а оставались на тех площад-
ках, где они появились, — сказал он.
Ярко отметили завершение фестиваля 
и в ТиНАО. В Троицке на Сиреневом буль-
варе провели конкурс на лучшую клумбу. 
Кроме этого, перед гостями выступили те-
атр «Жив» со спектаклем «Про трех отваж-
ных поросят», театр «Кураж» с постанов-

кой «В стране волшебного варенья», 
кавер-группа What’sUp и другие.

ДЕНЬ ГОРОДА

стола на компьютере установлена, — 
призналась студентка Алина Лялина. — 
Так что пропустить эту выставку я про-
сто не могла. Да и вообще я большая 
поклонница живописи.  
А площадь Сиреневого бульвара пела 
и танцевала. Здесь же работали аттрак-
ционы, на площадке «Башенки» провели 
заезд «Леди на велосипеде».
В Краснопахорском прошла церемония 
награждения общественных активи-
стов, юбиляров семейной жизни. Пары, 
живущие в браке не один десяток лет, 
трепетно держали друг друга за руки 

и делились с молодежью секрета-
ми счастливой семейной жизни. 
— Верю, что семейные цен-
ности никогда не умрут, а мы 
с мужем рады подавать при-
мер детям и внукам, — рас-
сказала жительница Красной 
Пахры Зинаида Михайлова. — 
В такой праздник, как день рождения 
города, важно напоминать о самых цен-
ных в жизни вещах. А счастливые семьи, 
по-моему, главная составляющая любо-
го города.
Отметили и самых юных жите-
лей Красной Пахры, которые по-
явились на свет в этом году. Для 
детворы постарше организовали 
бесплатные батуты, скалодром, ак-
вагрим, мастер-классы, шоу мыль-
ных пузырей. Так, маленькая Яна 
Симонова благодаря краскам, ки-
сточкам и мастерству аквагримера ста-
ла львенком.
— А больше всего мне понравились ба-
туты, — поделилась девочка.
Для жителей поселения Московский 
7 и 8 сентября выступало мужское трио 
«Талисман». Оно исполнило эстрадные 
песни о Москве.
—  После коллектив наградили дипло-
мом финалистов конкурса «Таланты Но-
вой Москвы», — рассказал сотрудник ДК 
«Московский» Алексей Мурашов.
Во Внуковском отдельную площадку по-
святили детям, где девочки смогли на-
учиться делать мыло и ободки, а мальчи-
ки приняли участие в спортивных играх. 

Алина Тукан 
newokruga@vm.ru

8 сентября 2019 года. Новофедо-
ровское. Наталья Клецова участвует 
в любительском конкурсе цветников.

7 сентября 2019 года. В поселке 
Марьино День города стал семейным 
празд ником (1). Для жителей Филимон-
ковского в честь Дня города устроили 
концерт, где выступил ансамбль «Раду-
га» (3). В поселении Московский вечер-
нее небо озарил праздничный фейер-
верк (4). В центре столицы, на Тверской 
гостей встречали девушки с «мороже-
ным мечты» (2).

Праздник в честь 
любимой столицы

Танцы, песни и много подарков 
День рождения столицы с размахом от-
метили и в Новой Москве. В каждом по-
селении и городском округе разверну-
лись праздничные площадки, чтобы люди 
могли повеселиться от души недалеко 
от дома. В Троицке прошел велопробег, 

колонну которого возглавили префект 
ТиНАО Дмитрий Набокин. Она проехала 
по живописным местам Троицка и фини-
шировала у Дома ученых, где всех участ-
ников ждали сладкие угощения.
— Отметить такой праздник с пользой для 
здоровья — отличная идея, — поделился 

местный житель Игорь Никифоров. — Мы 
всей семьей готовились к пробегу: до-
стали велосипеды, экипировку и пришли 
в хорошем настроении. Здорово, что по-
года не подвела! 
В Доме ученых открылась выставка трех 
самых известных троицких художников — 
Александра Назарова и его уже маститых 
учеников Максима Пушкова и Андрея Ли-
кучева. 
— Картины Александра Константиновича 
я очень люблю, его «Март» — известная ра-
бота, которая выставлена в Третьяковской 
галерее, у меня даже на заставке рабочего 

ВО ВРЕМЯ ГУЛЯНИЙ ДЛЯ ДЕТВОРЫ 
ОРГАНИЗОВАЛИ БЕСПЛАТНЫЕ БАТУТЫ, 
АКВАГРИМ, ШОУ МЫЛЬНЫХ ПУЗЫРЕЙ

Следующий праздник цикла 
«Московские сезоны», гастрономи-
ческий фестиваль «Золотая осень», 
пройдет с 4 по 13 октября. По тра-
диции фермеры из разных реги-
онов России привезут в Москву 
свою продукцию, а также для го-
стей устроят более 800 кулинарных 
мастер-классов.

Справка
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Ярко отметили завершение фестиваля 
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варе провели конкурс на лучшую клумбу. 
Кроме этого, перед гостями выступили те-
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В Краснопахорском фестивальная пло-
щадка разместилась у Дома культуры 
«Звездный». Здесь для горожан подгото-
вили развлекательную программу, прове-
ли конкурс на лучший цветник.
Всего же 7 и 8 сентября фестивальные 
площадки по всей столице собрали поч-
ти миллион гостей. Для них подготовили 
множество развлечений. На площадке 
перед Центральным универмагом можно 
было увидеть хореографические зарисов-
ки-перформансы на тему «Один день из 
жизни города». На многих площадках го-
стей учили варить варенье и джемы, гото-
вить смузи и желе. А во время экскурсии 
«От Арбата до Старых садов» москвичи 
прогулялись по Гоголевскому бульвару, 
окрестностям храма Христа Спасителя 
и Патриаршему мосту. 

Алина Тукан
newokruga@vm.ru
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Несмотря на звучащую в по-
следние недели критику из-
бирательной системы, итоги 
выборов в Мосгордуму пока-
зали — все по-честному. Более 
того, явка на эти выборы ока-
залась даже выше, чем на пре-
дыдущие.

21,77 процента москвичей нашли в это 
воскресенье время и пришли на изби-
рательные участки. И это совершенно 
нормальная цифра. Примерно такие же 
результаты при голосовании показывают 
крупнейшие мировые мегаполисы Евро-
пы и США. Для многих стал неожиданно-
стью тот факт, что 20 мест в столичном 
парламенте забрали представители оп-
позиционных партий. 
— Значение Мосгордумы для Москвы 
очень высоко. А то, что явка около 
20 процентов, то есть каждый пятый 
москвич, — это как обычно, — считает 
политконсультант Роман Романов. — 
Для такого огромного города, как Мо-
сква, во многом из-за миграции населе-
ния характерна низкая явка, тем более 
на региональных выборах.
Вечные критики, которым важно устро-
ить спор ради спора, уже заявили, что эти 
выборы стали своеобразным «провалом» 
партии власти. Однако на самом деле это 
совершенно не так. 
— 25 мест получили самовыдвиженцы — 
те, кого поддерживала «Единая Россия». 
КПРФ получила 13 мест, «Яблоко» — че-
тыре места, «Справедливая Россия» — 
три места. Было очень много критики, но 
результат выборов в Мосгордуму налицо, 
и он вполне достойный, — сказала пред-
седатель Центральной избирательной 
комиссии РФ Элла Памфилова.
Аналитики, в свою очередь, отметили, 
что кандидатов, настроенных на кон-
структивную работу с властью, в этом 
году больше, чем в 2014-м.
— Сейчас Мосгордума обрела то самое 
лицо, распределив политические силы 
по реальному представительству поли-
тических взглядов горожан, — отметил 
независимый политический аналитик 
Александр Асафов. — В этом смысле она 
даже чуть впереди Государственной думы, 
потому что появились фракции, которых 
нет в Думе, а какие-то силы не попали 
в Мосгордуму. Я не вижу тут ни сенсаций, 
ни работы новых ангажированных элек-
торальных инструментов, таких как «ум-
ное голосование». Я вижу кандидатов, ко-
торые работали, кандидатов, которые не 
работали, не встречались с жителями. Со-
ответствующие итоги. Большинство оста-
лось за представителями партии власти.

ЦИФРА

человек — количество 
депутатов в Мосгордуме. 
Кстати, до 2014 года количе-
ство депутатов было меньше: 
35 человек.

45

ИТОГИ

Честно. 
Прозрачно. 
Достойно

Чем займутся муниципальные депутаты 

Наблюдать — дело сложное

На прошлой неделе в столице про-
ходили выборы не только в Мосгор-
думу, но и в муниципальные советы. 
В семи поселениях ТиНАО выбирали 
местных депутатов. Уверенно побе-
дили сторонники «Единой России».

Граждане выбирали местных депута-
тов в Рязановском, Вороновском, Кле-
новском, на территории 
Краснопахорского поселе-
ния, в самом отдаленном 
районе столицы — Рогов-
ском, — на территории 
Михайлово-Ярцевского 
и в поселении Щаповское. 
Всего выбирали 77 депу-
татов. Если на выборах 
2014 года единороссы по-
лучили 72 депутатских мандата, то на вы-
борах в этом году сторонников «Единой 
России» (членов партии и фракции мэра 
«Моя Москва») стало уже 74.

Юлия Стражникова, глава поселения 
Щаповское (на фото), рассказала, что 
как вновь избранный депутат ближай-
шие пять лет посвятит выполнению 
наказов избирателей. Ведь объем их 
очень велик.
— Перед выборами мы не просто встре-
чались с жителями, но и сами приходи-
ли в дома, спрашивали о волнующих 

проблемах. Основная их часть 
касается развития инфра-
структуры.
Как пояснила Юлия Игорев-
на, в Щаповском, например, 
остался всего один сетевой 
продуктовый магазин, а жите-
лям хотелось бы еще несколь-
ко. Не менее насущный во-
прос — транспортный.

— От нас в большую Москву ходит толь-
ко один автобус, и этот вопрос как-то 
нужно с Мосгортрансом решать, — по-
яснила депутат. 

Еще одна насущная проблема — здраво-
охранение.
— Есть дефицит специалистов. Чтобы 
сделать рентген или попасть на прием 
к доктору, которого нет у нас, порой 
приходится ехать в Шишкин Лес или 
Знамя Октября. Конечно, это неудобно. 
Жители хотят получать медицинскую 
помощь рядом с домом. Нужно подклю-
чать Департамент здравоохранения. 
По словам Юлии Игоревны, немало на-
казов касается и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства.
— В каком-то доме крыша течет. Где-
то жильцы просят установить во дворе 
дополнительные скамейки, — перечис-
ляет глава поселения. — Работы пред-
стоит много, но, я уверена, все вопросы 
решаемы. Ведь мы тесно сотрудничаем 
с префектурой. Вместе можно сделать 
многое, а желание и возможности есть.

Никита Миронов 
newokruga@vm.ru

Явка на избирательные участки 
ТиНАО была выше, чем по городу 
в целом: более 24 процентов ново-
москвичей пришли исполнить свой 
гражданский долг. К слову, сюрпри-
зов при голосовании не возникло. 
Лидеры предвыборной гонки Алек-
сандр Козлов и Валерий Головченко 
с легкостью прошли в новый состав 
Мосгордумы. А вот о том, как прохо-
дило голосование, рассказал корре-
спондент «НО», который на один день 
стал... наблюдателем на вы борах.

Меня направили на избирательный уча-
сток № 3338, который расположился 
в ДК «Десна» в поселении Рязановское. 
И если для всех УИК открывается в 8:00, 
то нас ждали уже в 7:00. Наша задача 
не самая сложная, но от этого не менее 
важная — наблюдатели следят за тем, 
чтобы выборы прошли без нарушений. 
Перед началом голосования мы вместе 
с избирательной комиссией проверяем, 
что стационарные и переносные ящики 
пустые, а после наблюдаем за их опе-
чатыванием. Членам комиссии выдают 
книги списка избирателей, мы послед-

ний раз проверяем участок на наличие 
нарушений и, когда ничего не находим, 
расходимся по своим местам. Председа-
тель объявляет выборы официально от-
крытыми.
Как оказалось, перед УИКом уже со-
брались избиратели, поэтому начинаем 
мы очень активно. Лично я не ожидала 
столько людей утром в воскресенье, но 
другие наблюдатели говорят, что это 
обычное явление. Первые несколько ча-
сов оказываются очень насыщенными. 
Мы следим за кабинками и ящиками 
для голосований, чтобы в них опуска-
лось только два бюллетеня от одного 
человека — за кандидата в Мосгорду-

му и за кандидатов в органы местного 
самоуправления. Через какое-то время 
самой популярной фразой на участке 
становится: «В кабинки для голосова-
ния заходим по одному», — потому что 
избиратели, пришедшие семьями, ча-
сто заходят туда вместе и делают свой 
выбор коллегиально. Мы понимаем их 
мотивацию, но просим соблюдать тай-
ну голосования. 
Мне удается поговорить с Виктором Ва-
сильевичем Выборновым, который жи-
вет в Рязановском с 1959 года и за все 
это время ни разу не пропустил выбо-
ры. Он считает, что если хочешь добить-
ся своего, то нужно обязательно прийти 
и отдать свой голос. 
— Раньше выборы были праздником. 
Все время работал буфет, например, — 
отвечает он и указывает мне на сто-
ящие рядом с нами пестрые клумбы. 
Чуть дальше на площадке волонтеры 
играют с детьми помладше. Рядом про-
дают мороженое, а внизу, у реки Десны, 
жарят шашлык. На улице царит атмос-
фера праздника.
Ближе к полудню начинает приходить 
молодежь. Их особенно радостно ви-

деть на участке, ведь это значит, что мо-
лодому поколению не все равно. При-
ходят и впервые голосующие. Их не так 
много, но все они выглядят собранно 
и серьезно. 
— Я всегда считала себя взрослым чело-
веком, — поделилась со мной Валерия 
Зарецкая. — И участие в выборах — это 
просто еще один мой ответственный 
шаг. Ведь мы голосуем за свое будущее.
Ближе к вечеру поток избирателей спа-
дает. Мы все чаще оказываемся в поме-
щении одни, разговариваем, делимся 
историями с прошлых выборов. Для 
кого-то, как и для меня, они первые, 
а кто-то работает на них уже много лет. 
За несколько минут до завершения 
голосования мне удается поговорить 
с председателем УИКа Еленой Залеутди-
новой:
— Выборы прошли хорошо, — говорит 
она. — Явка была высокая, избиратели 
активные, все в хорошем настроении, 
комиссия и наблюдатели сработали на 
пять баллов.

Избирательный участок закрывает-
ся ровно в 20:00. Но нам до дома 

еще очень далеко. Начинается 
подсчет голосов. Мне кажется, 
что такое количество бюллете-
ней невозможно будет пересчи-
тать и за всю ночь. Но члены 
избирательной  комиссии ра-

ботают быстро и сла-
женно и заканчива-

ют подсчет около 
2:00. Вот теперь 
можно и по до-
мам. Выборы 
состоялись! 
Светлана
Лобова
newokruga@vm.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Никаких нарушений при проведе-
нии выборов не было. Было два 
сигнала, но факты не подтверди-
лись, все нормально. При под-
ведении итогов ни одной жалобы 
ни от наблюдателей, ни от членов 
комиссии не поступало. Я счи-
таю, что система избирательных 
комиссий свою миссию выполнила 
на 100 процентов. А самое глав-
ное — я хотел бы поблагодарить 
москвичей, которые пришли и про-
голосовали на выборах депутатов 
Мосгордумы. 

ВАЛЕНТИН 
ГОРБУНОВ 
Председатель 
Московской городской 
избирательной 
комиссии

СЕРГЕЙ СОБЯНИН
Мэр Москвы

Прошли выборы 
в Мосгордуму. 

Пожалуй, самые 
эмоциональные 
и реально конку-
рентные за всю 

последнюю исто-
рию. В каждом 
округе за ман-
даты боролись 

в среднем почти 
по пять канди-

датов. Страсти 
были нешуточ-
ные. В резуль-
тате, помимо 

сильного отряда 
коммунистов, 

в парламенте по-
явилась когорта 
от уважаемых 

партий «Яблоко» 
и «Справедливая 

Россия». Дума 
стала полити-
чески более раз-

ноплановой, что, 
в общем, надеюсь, 
будет на пользу 
городскому пар-

ламенту.

Кстати, интересно и то, насколько силь-
но различаются цифры по явке при 
электронном голосовании и обычном. 
92 против 21! 
— Явка выше в три раза, чем на тради-
ционном голосовании — все, кто заре-
гистрировались, все и проголосовали, 
потому что идти никуда не надо — ты за-
регистрировался и в любом месте, где бы 
ты ни находился, в установленное время 
можешь проголосовать, — отметил Кон-
стантин Костин, председатель правления 
фонда развития гражданского обще-
ства. — Это крайне важный показатель, 
который говорит в пользу онлайн-голо-
сования. Развитие электоральных прак-
тик неизбежно, традиционная процедура 
голосования при демократии не сможет 
существовать, потому что падение явки 
фиксируется во всем мире. Для того что-
бы новое поколение вовлекалось в эту 
процедуру, необходимо говорить на его 
языке и предлагать молодым такой спо-
соб политической активности, который 
для них естествен. 
Скорее всего, электронное голосование 
привлекло наибольшее количество моло-
дежи. И это отмечают в первую очередь 
иностранные эксперты.
— Привлечение молодежи к процессу вы-
боров — это проблема, с которой сталки-
ваются государства по всему миру, она 
существует не только в России, — отме-
тил профессор Школы международных 
исследований в Париже Патрик Бру-
но. — Поэтому, как мне кажется, именно 
электронное голосование, голосование 
по интернету, может послужить спосо-
бом разрешить проблему, то есть при-
влечь молодежь.
Надо отметить, что иностранные наблю-
датели в один голос заявили, что выбо-
ры-2019 прошли в Москве на отлично. 
И подготовительная работа, и сам ход 
голосования — все было честно и про-
зрачно. 
— Я остался доволен тем, как проходит 
голосование в рамках избирательного 
процесса, — сказал наблюдатель из Ита-
лии Альберто Бьянко. — В прошлом году 
я был в Москве на мэрских выборах, и се-
годня я вижу, сколько изменений произо-
шло, новые технологии были применены 
в различных сферах, и впечатление пози-
тивное.

Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru

УЧАСТИЕ В ВЫБОРАХ  ЭТО ОЧЕНЬ 
ОТВЕТСТВЕННЫЙ ШАГ, ВЕДЬ МЫ 
ВЫБИРАЕМ СВОЕ ЖЕ БУДУЩЕЕ

8 сентября 2019 года. Москва. Мэр столицы Сергей Собянин пришел, чтобы проголосовать на выборах 
депутатов Московской городской думы.

жарят шашлык. На улице царит атмос-
фера праздника.
Ближе к полудню начинает приходить 
молодежь. Их особенно радостно ви-

пять баллов.
Избирательный участок закрывает-

ся ровно в 20:00. Но нам до дома 
еще очень далеко. Начинается 
подсчет голосов. Мне кажется, 
что такое количество бюллете-
ней невозможно будет пересчи-
тать и за всю ночь. Но члены 
избирательной  комиссии ра-

ботают быстро и сла-
женно и заканчива-

ют подсчет около 
2:00. Вот теперь 
можно и по до-
мам. Выборы 
состоялись! 
Светлана
Лобова
newokruga@vm.ru

Х  ЭТО ОЧЕНЬ 
АГ, ВЕДЬ МЫ 
Е БУДУЩЕЕ

8 сентября 
2019 года. 
Филимон-
ковское. 
На выборы 
в городскую 
Думу при-
ходили даже 
с детьми.
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В Новой Москве завершилось 
масштабное благоустройство 
в нескольких поселениях. Ре-
зультаты проделанных работ 
вместе с главами администра-
ций оценил префект ТиНАО 
Дмитрий Набокин. 

Первым на многокилометровом маршру-
те делегации стало Воскресенское. Еще 
в прошлом году здесь до неузнаваемости 
преобразилась набережная реки Цыган-
ки и пруда, которая стала визитной кар-
точкой поселения. Именно такую задачу 
ставили перед собой специалисты: созда-
ние образцового места отдыха. И все уда-
лось. В ходе благоустройства было проло-
жено более 10 тысяч квадратных метров 
дорожек, более 60 тысяч квадратных ме-
тров газона, посадили более 300 кустар-

РАЗВИТИЕ

Визитные карточки 
поселений

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Мы выполнили всю запланиро-
ванную на этот год программу 
по благоустройству и все обяза-
тельства перед жителями. Это 
лучшие практики, которые у нас 
получились, наиболее масштабные 
в сфере формирования городского 
пространства. Теперь мы пред-
лагаем соцучреждениям выходить 
на эти площадки и формировать 
среду для общения. Что касается 
дальнейших работ по программе 
«Мой район», мы очень внима-
тельно прислушиваемся к мнению 
жителей. Поэтому если у вас есть 
предложения по благоустройству, 
пожалуйста, обращайтесь. Все 
от нас зависящее мы сделаем.

ДМИТРИЙ НАБОКИН
Префект ТиНАО

променад для всех гуляющих: скамейки, 
беседки, велодорожки, причалы и море 
цветов, запахи которых кружат голову 
и напоминают о недавнем лете.
В поселении Десеновское в рамках бла-
гоустройства по программе «Мой рай-
он» на месте заброшенной территории, 
когда-то принадлежавшей Минобороны 
России, сейчас построена настоящая 
олимпийская деревня — спортивный 
парк «Ватутинки». Название громкое, из-
вестное, недаром неподалеку квартиру-
ет профессиональный футбольный клуб 
ЦСКА. Но новый спортпарк в Десенов-
ском — история не о профессиональном, 
а именно о массовом спорте. Футбольный 
стадион, волейбольная и баскетбольная 
площадки, беговые дорожки, теннисные 
корты под открытым небом — все это от-
крыто для местных мальчишек и девчо-
нок в любое время дня и года. 
Не обошлось и без практического приме-
нения внушительного по площади спор-
тивного пространства — сюда приходят 
заниматься физкультурой учащиеся из 
соседних школ.
— Честно скажу, до сих пор не верится, 
что вместо пустыря и неприглядных га-
ражей на этом месте вырос настоящий 
спортивный город, — делится впечатле-
ниями местная жительница, бегунья на 
длинные дистанции Дарья Кашина. — 
Здесь не стыдно и профессиональным 
спортсменам заниматься.
Не забыли здесь и о культурном наполне-
нии пространства. В нескольких метрах 
от беговых дорожек и зеленого футболь-
ного газона расположилась сцена с ам-
фитеатром для зрителей. Кстати, по сло-
вам местных властей, на празднования 
в честь 872-летия столицы в парк пришли 
более 3000 человек.
Получили свой подарок к началу осени 
и жители Вороновского и Щаповского. 
Набережная в поселке ЛМС поселения 
Вороновское, которую благоустроили 
по программе «Мой район», в конце лета 
уже приняла первые соревнования по 
спортивной ходьбе. И именно на ней рос-
сийские атлеты показали лучшие резуль-
таты сезона в мире. 
Но работы по благоустройству в ТиНАО 
на этом не заканчиваются, и уже в сле-
дующем году таких необычных уголков 
в самой молодой части нашей столицы 
станет больше.

Игорь Барышев 
newokruga@vm.ru

ников, установили видеонаблюдение 
и более 150 опор освещения. Помимо 
удобных дорожек, для ребятни установи-
ли три детские площадки, а для поклон-
ников здорового образа жизни построи-
ли две спортивные зоны — для воркаута 
и для игры в настольный теннис. Рядом 
с прудом на огромном футбольном поле 
с искусственным покрытием 
местные дзюбы и акинфеевы 
пытаются забить гол. В зоне 
тихого отдыха с перголой мо-
лодая мама укачивает в коля-
ске малыша, прячась от солн-
ца. А на эстрадной площадке 
совсем недавно гремел кон-
церт по случаю празднова-
ния Дня города. При этом все 
сделано настолько органич-
но и по уму, что кажется, по-
другому здесь и не было никогда.
Но если в прошлом году первостепенной 
задачей было строительство, то в этом — 
поддержание порядка в рамках про-
граммы «Мой район». Во время объезда 
Дмитрий Набокин отметил: набережная 
осталась образцовой. 

Буквально в нескольких шагах от набе-
режной находится местный Дом культу-
ры, который также преобразился вместе 
с набережной.
— Наш девиз: «Дом культуры выходит 
к людям», — поясняет директор ДК «Вос-
кресенское» Вадим Крылов. — Выходит 
в прямом смысле этого слова.

Подтверждение его слов мы получаем 
почти сразу. Видим, а точнее сначала 
слышим — с набережной до нас долетают 
звуки музыки и бодрые команды фитнес-
инструктора. Это группа занимающих-
ся зумбой заняла целый пятачок у реки. 
Здесь же на набережной — настоящий 

11 сентября 2019 года. 
Префект ТиНАО Дмитрий 
Набокин и главы админи-
страций муниципалитетов 
Новой Москвы осматрива-
ют итоги благоустройства 
территорий.

НА НАБЕРЕЖНОЙ ЕСТЬ 
ВСЕ ДЛЯ ОТДЫХА: 
СКАМЕЙКИ, БЕСЕДКИ, 
ВЕЛОДОРОЖКИ, ПРИ
ЧАЛЫ И МОРЕ ЦВЕТОВ
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Усадебный парк в поселении 
Кленовское снова встречает 
гостей. Здесь завершились все 
основные работы по благо-
устройству в рамках програм-
мы «Мой район». И теперь 
ничто не помешает мест-
ным жителям прогуливаться 
по уютному парку, который 
долгое время был пустынным.

1 сентября 2019 года. Кленовское. По-
сле благоустройства в усадебном парке 
села Кленово появились удобные дорож-
ки для семейных прогулок (1), площадки 
для развлечений детворы (2), спортивная 
зона для тренировок, рассчитанная на жи-
телей от мала до велика (4) и специально 
оборудованная сцена для проведения кон-
цертов и праздников (3). Все то, о чем про-
сили местные жители.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

К началу осени, чтобы жители села Кле-
ново не грустили об оставшихся позади 
летних месяцах, для них приготовили 
особый подарок. Парк, некоторые дорож-
ки которого воссозданы по архивным 
снимкам. 
Раньше здесь располагалась усадьба кня-
зей Черкасских. Но уже много лет это 
место не привлекало жителей, а в темное 
время суток его и вовсе сторонились.  
Вопрос благоустройства территории, 
прилегающей к усадьбе, начали обсуж-
дать на встречах с главой администрации 
поселения. Именно тогда было решено: 
такое историческое, пусть и «одичав-
шее» без внимания специалистов место 
не должно пустовать — парку нужно дать 
вторую жизнь. На встречах люди, нерав-
нодушные к судьбе парка, вносили свои 
предложения для проектировщиков, 
рассказывали, что бы хотели увидеть на 
территории. Например, здесь было бы 
хорошо проводить праздники, смотреть 
выступления любимых артистов...
И после окончания работ местные жите-
ли увидели, что их желания стали реаль-
ностью. В день торжественного открытия 
парка в концертной зоне на специально 
оборудованной сцене выступают солист 
Большого театра Марат Гали и солистка 
Музыкального театра имени Станислав-
ского и Немировича-Данченко Ольга Гу-
рякова. А дети уже выстроились за слад-
кой ватой, одновременно пытаясь занять 
очередь, чтобы попрыгать на батутах. 
— Открытие парка у нас, в Кленове, это 
настоящее событие, — говорит житель-
ница села Татьяна Афанасьева. — Рань-
ше в парке делать было нечего. Зато те-
перь, пока еще не холодно, приятно будет 

погулять по новым тропинкам. Тем 
более через сам парк многие бабушки 
и дедушки ходят к храму.  
При разработке проекта парка специ-
алисты выделили для себя несколько 
важных аспектов. Первое — это созда-
ние зоны для тихого отдыха с деть-
ми. И теперь, шагая по одной из 
аллей, можно увидеть много лаво-
чек чуть поодаль от мест массового, 

а значит шумного отдыха. Второе — соз-
дание игровой и спортивной зон. Сейчас 
здесь установлено все необходимое обо-
рудование для тренировок и детских за-
бав. Площадки для ребятни рассчитаны 
на разный возраст, а в зоне для воркаута 
занимаются не только взрослые, но и со-
всем юные спортсмены. 
И третье — оборудование места для 
организации массовых мероприятий. 
Концерт на празднике в честь открытия 
парка и начала учебного года прошел 
именно здесь.
— Основная часть работ уже завершена. 
Люди приходят сюда целыми семьями. 
Парк действительно стал украшением 
села, — говорит глава администрации по-
селения Кленовское Алаудин Чигаев. 
Работы по благоустройству будут продол-
жены. В планах — дополнительное озеле-
нение территории.  
— На этом преображение территории 
поселения не закончено. Впереди раз-
работка новых проектов по программе 
«Мой район». И мы очень надеемся, что 
вместе с жителями сможем сделать наше 
поселение еще лучше, — говорит Алау-
дин Чигаев.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
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10 сентября 2019 года. Щербинка. Матвей Логинов и Даша Степанова уже вовсю играют 
в новой песочнице, которую установили на детской площадке на улице Космонавтов.

Надежда Разладина из поселения 
Десеновское:
Обращаюсь к вам по вопросу устройства 
пешеходной дорожки от остановки 
«Ватутинки-2» к жилым домам. Скоро 
начнутся дожди, там будет не пройти. 
Отвечает замглавы администрации посе-
ления Десеновское Александр Алябьев:
По вашему обращению дорожка от оста-
новочного павильона «Ватутинки-2» 
в сторону жилых домов протяженностью 
100 метров заасфальтирована.

Валерия Бакалова из город-
ского округа Щербинка:
В центре улицы Космо-
навтов, между домами 
№ 6, 7 и 2, расположе-
на детская площад-
ка, на которой нет 
песочницы. Старую 
разобрали, высыпали 
оставшийся песок — 
на том и останови-
лись. Когда вместо 
нее установят новую 
песочницу? Маленьким 
детям негде играть! 
Отвечает и.о. главы адми-
нистрации городского округа 
Щербинка Роман Бондаренко:

Уважаемая Валерия Алексеевна! Работы 
по устройству новой песочницы на дет-
ской площадке на улице Космонавтов, 
о которой вы пишете в своем обраще-
нии, уже выполнены подрядчиком. 
И на сегодняшний день самые юные жи-
тели Щербинки могут играть там в свое 
удовольствие.

Пешеходную дорожку 
заасфальтировали

Новая песочница 
пришлась по душе юным 
щербинцам

НА ПЛОЩАДКЕ 
ПОЯВИЛОСЬ 
МЕСТО ДЛЯ ИГР 
МАЛЫШЕЙ

Евгения Сталеварова из поселения Сосенское:
Я проживаю во втором корпусе дома № 10 по улице Липовый Парк. Прямо напро-
тив моего дома есть газон, который ничем не огорожен. А люди у нас почему-то 
уверены: что не запрещено (раз нет ограждения), то можно. В связи с этим каж-
дый день находятся умники, которые оставляют свои «корыта» прямо на траве. 
Можно ли что-то сделать, как-то повлиять на эту ситуацию? Раз у автолюби-
телей совести нет, надо же что-то предпринимать с этим газоном. Трава там 
ведь скоро совсем расти перестанет, одни проплешины останутся. 
Отвечает глава администрации поселения Сосенское Татьяна Тараканова:
Уважаемая Евгения Владимировна, спасибо за заботу о нашем поселении! По ва-
шему обращению подрядчик установил антипарковочные дуги по периметру 
бордюрного камня. Эти конструкции будут препятствовать заезду автомобилей 
на газон, так что злостные нарушители правил парковки больше не смогут остав-
лять там свои автомобили.

Газон останется зеленым

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

Ольга Маслова из поселка 
Воскресенское поселения Вос-
кресенское:
Детская площадка у 31-го 
дома травмоопасна, там сло-
малась ступенька! Необходимо 
скорее ее чинить, ведь площад-
ка пользуется популярностью 
у деток, бегают по ней они 
очень резво. 
Отвечает начальник отдела 
ЖКХ и благоустройства адми-
нистрации поселения Воскре-
сенское Юрий Дудочкин:
Подрядчик восстановил сло-
манную ступеньку, и теперь 
вы можете не беспокоиться 
за безопасность детей, игра-
ющих на площадке. Новая 
ступенька держится крепко.

Крепкая ступенька 
выдержит резвых 
бегунов

Светлана Васильева из де-
ревни Старосырово поселения 
Рязановское:
Вдоль жилых домов в нашей 
деревне проходит дорога, со-
единяющая Колхозную улицу 
и Рязановское шоссе. И посто-
янно по ней носятся машины 
на большой скорости. Я уже 
молчу про шум под окнами, 
вопрос безопасности волнует 
куда больше. Нужны «лежа-
чие полицейские», чтобы 
лихачи сбавляли скорость. 
Отвечает глава администра-
ции поселения Рязановское 
Николай Бобылев:
Уважаемая Светлана Серге-
евна! По вашему обращению 
специалисты подрядной 
организации установили 
искусственную дорожную 
неровность и соответствую-
щий дорожный знак вблизи 
деревни Старосырово. Теперь 
водители вынуждены будут 
снижать скорость, проезжая 
мимо ваших домов.

Лихачам придется 
притормозить

Не приносят почту? 127015, Москва, 
Бумажный проезд, 
14, строение 2 
«Новые округа»Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! 
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В преддверии осенне-зимнего 
сезона и сезонного подъема за-
болеваемости ОРВИ и гриппом 
крайне важно заблаговремен-
но позаботиться о защите сво-
его здоровья. Единственным 
надежным способом уберечься 
от гриппа является прививка. 

Департамент здравоохранения Москвы 
проводит активную работу, направлен-
ную на максимальный охват населения 
вакцинацией. В ТиНАО бесплатную при-
вивку от гриппа с 4 сентября по 30 ноя-
бря можно сделать в Троицкой городской 
больнице, Горбольнице поселения Мо-
сковский, Щербинской городской боль-
нице, Вороновской больнице и больнице 
«Кузнечики» (как в главных зданиях, так 
и в филиалах в течение всего времени ра-
боты).
Детям прививки от гриппа делают в дет-
ских поликлиниках. 
Перед прививкой все проходят медицин-
ский осмотр и заполняют добровольное 
информированное согласие. Врачи-тера-
певты и инфекционисты определяют воз-
можные противопоказания, измеряют 
температуру и артериальное давление. 
После чего проводится вакцинация с со-
блюдением санитарно-эпидемиологиче-
ских требований. Все привитые от грип-
па получают сертификаты.
Департамент здравоохранения Москвы 
обращает внимание жителей столицы 
на то, что позаботиться о действенной 
защите от гриппа необходимо забла-
говременно, до того, как начнется се-
зон подъема заболеваемости гриппом 
и ОРВИ. Защитный эффект проявится че-
рез 14 дней после прививки и продлится 
около года. Для вакцинации используют-
ся качественные и безопасные препара-
ты отечественного производства.
В этом году защитить себя от осенних ви-
русных инфекций станет еще проще.

ПОМИМО ГОРОД
СКИХ ПОЛИКЛИНИК, 
СДЕЛАТЬ ПРИВИВКУ 
МОЖНО В 65 МОБИЛЬ
НЫХ ПУНКТАХ

1 сентября 
2018 года. 
Троицк. Мед-
сестра Светла-
на Буздина де-
лает прививку 
от гриппа 
Роману Сол-
датову в МФЦ 
«Троицкий».

МЕДИЦИНА Стартовала 
кампания 
по вакцинации 
от гриппа



— Этой осенью москвичи смогут сделать 
прививку во всех взрослых и детских по-
ликлиниках, а также в 65 мобильных 
пунктах. Это и быстро, и удобно, такой 
формат уже знаком москвичам. В этом 
году пройти вакцинацию можно будет 
и в 28 павильонах «Здоровая Москва», — 
отметил глава Департамента здравоохра-
нения Москвы Алексей Хрипун.
Полный список этих павильонов можно 
найти на сайте Департамента здравоох-
ранения Москвы.
В общей сложности, помимо городских 
поликлиник, в столице будут работать 
65 пунктов мобильной вакцинации. 
31 прививочный пункт заработает на 
станциях метро, 28 — в павильонах «Здо-
ровая Москва», три — на платформах 
МЦК, один — на железнодорожной плат-
форме, а также в двух флагманских цен-
трах госуслуг «Мои документы».
Для вопросов о вакцинации для на-
селения открыта горячая линия: 
(495) 531-69-80.

Лада Калинина 
newokruga@vm.ru
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Сколько в Троицке домов? 
И не счесть. А сколько из них 
построено по проектам заме-
чательного архитектора Вале-
рия Лотова? Ровно 60! «Новым 
округам» он рассказал, почему 
у городского округа, раски-
нувшегося в лесах, так много 
морских черт.

Стоит посмотреть на Троицк с высоты 
птичьего полета, как тут же появляются 
морские ассоциации — из темно-зеленых 
глубин лесов, волнующихся от ветра, вы-
ступают скалы — дома. Белыми грядами 
они тянутся вдоль незаметных тенистых 
улиц. А есть здания, напоминающие кру-
изные лайнеры. Рассмотрев на их фасадах 
круги иллюминаторов, не трите от недоу-
мения глаза. Почетный троицкий житель 
архитектор Валерий Кесаревич Лотов 
срочную службу проходил на Дальнем 
Востоке, целых четыре года ходил на ко-
рабле. В городском округе Троицк по его 

Паутина берез

УВЛЕЧЕНИЕ

проекту построено 60 домов. Словно с ка-
питанского мостика, с балкона своей ма-
стерской, обустроенной практически под 
крышей 17-этажной высотки, архитектор 
разглядывает сегодня свои произведения, 
что-то мечтает уже переделать, где-то до-
бавить новые конструкции и краски.
— Но прежде всего мои фантазии выли-
ваются на бумагу, — говорит архитектор 
и предлагает совершить небольшую экс-
курсию по своей необычной мастерской. 
Коридоры петляют, не мудрено здесь и за-
блудиться. Все стены увешаны картина-
ми мастера. Есть у Лотова несколько не-

ожиданных полотен, написанных в виде 
городских схем-планов, которые хочется 
повнимательнее изучить. Вот дом с глаза-
ми и в костюме Арлекина, а на соседнем 
строении восседает обворожительная 
красотка, а через улицу, огибающую дом-
шар вместе с морским змеем, не идет, 
а, кажется, струится рыжий кот, обла-
чившийся в цветной полосатый шарф… 
Даже во сне такого не увидишь. Вот они 
какие — нереализованные проекты зна-
менитого градостроителя! 
— Дома мне нравилось рисовать еще 
в детстве, — признается Валерий Кесаре-

вич. — Особенно памятники русской ар-
хитектуры. Немного их сохранилось. Со-
ветская архитектура осталась в основном 
в Москве и Питере. А в провинции… Вот 
если бы из наших городков и сел вдруг 
убрать все церкви, они потеряют свою 
индивидуальность. Невероятно красивы 
Великий Устюг, Торжок, Соловки. Это та-
кое восхитительное сочетание храмовых 
и природных ансамблей!
Из коллекции собственных картин Ло-
това наберется не одна экспозиция, по-
священная теме храмовой архитектуры. 
Интересно наблюдать, как художник 

стремится постоянно экспериментиро-
вать: в графике и пастели, в акварели 
и масле. Такое впечатление, что все это 
эскизы его градостроительных работ. 
Но древнерусское кружевное зодче-
ство — это все-таки не про Троицк. 
— Всерьез задумываться о будущей про-
фессии я начал на флоте. Я служил не 
на боевом корабле, а на гидрографиче-
ском судне, — объясняет мне Валерий 
Кесаревич. — Нередко приходилось на-
блюдать за конвоями американцев. Как 
телеграфист особого назначения я слу-
шал и слышал весь мир. Американцы 
злились, ругались и с палубы знаки неу-
важения разные нам демонстрировали. 
Помню, как-то шли мы вдоль Японии. 
Ближе трех миль подходить к берегу 

не разрешалось. Но с по-
мощью АФА, аэрофото-
съемочных аппаратов, 
удавалось разглядеть 
даже спицы на колесе. 
А какое впечатление на 

меня произвели японские 
здания, парки, аэропорт… 
Вернувшись из плавания во 
Владивосток, Лотов записал-
ся в библиотеку дома ученых 
и стал изучать творчество ху-

дожников и архитекторов, отечествен-
ных и мировых. Как будто кто-то под-
толкнул его к судьбоносному выбору.
— И все же я до последнего момента вы-
бирал между капитаном дальнего пла-
вания и архитектором, подал докумен-
ты сразу в три вуза: Таллинское высшее 
мореходное училище, Ленинградскую 
академию художеств и Московский ар-
хитектурный институт, — потирает лоб 
в задумчивости мой удивительный со-
беседник. Однако поступил он все же 
в московский вуз и окончил его с крас-
ным дипломом.
В подмосковный городок Троицк (если 
кто-то забыл, в прежние времена Тро-
ицк входил в состав Московской обла-
сти) молодой, дерзкий и очень талант-
ливый Валерий Лотов приехал в 1977 
году. Наверное, и поэтому его назна-
чили на должность главного архитек-
тора — проектировщика наукограда, 
советского Сколкова. 
— Кто-то пытался возразить против 
моей кандидатуры. Мол, откуда выско-
чил, что из себя строит… Но за моими 

плечами к тому времени был уже реали-
зованный проект здания горкома пар-
тии в Коломне — с мраморными лест-
ницами и колонными залами, — искрит 
глазами мой герой. 
Что собой представлял Троицк в 1970-е 
годы, сегодня даже из старожилов мало 
кто вспомнит. Тогда он казался и был 
большим лесным поселком с деревян-
ными коттеджами и населением поряд-
ка 19 тысяч человек. Озаренных почти 
революционными идеями талантов де-
сантировались в ту «глушь» целых 50 че-
ловек. Они хотели и могли построить го-
род будущего, город советских физиков, 
математиков, настоящих ученых. 
— И еще 15 архитекторов в качестве 
приданных сил нам в помощь напра-
вили, все оказались сухопутными кры-
сами, никого из моряков, — смеется 
Лотов. — Но мы придумали объединяю-
щий всех девиз — «Застройка в паутине 
берез», лес здешний нам всем очень по-
нравился! А после впряглись в работу, 

не оглядываясь на время и не задумыва-
ясь о наградах. 
Только прокладывать в Троицк желез-
ную дорогу или метро тогда не пла-
нировалось. Наукоград был включен 
в зону противовоздушной обороны. 
— Квартиры давали, инфраструктура 
создавалась сразу и полностью, моло-
дежь поехала. С такими профессиона-
лами, с которыми мне посчастливи-
лось встретиться, по-другому и быть не 
могло. Эльвира Пономарева, Алексей 
Ермаков, Владимир Бонит, Вячеслав За-
харов, — что бы я без них делал? — за-
дается риторическим вопросом Лотов.
Есть такие особенные черты городского 
округа Троицк, которые ни с каким дру-
гим городом не перепутать, — иллюми-
наторы в домах, флюгеры на крышах, 
солнечные часы и фонтаны. И все это 
в окружении зеленого-зеленого моря 
деревьев. Есть у Лотова еще и такие 
уютные городские уголки, созданные 
по его проектам, в которых ему появ-
ляться особенно приятно.
— Это квартал «Сосны», здание город-
ской бани Троицка, торговый центр 
и Сиреневый бульвар с фонтанами, — 
именно эту пятерку выделяет Лотов. 
А вы с этим согласны? 

Наталья Науменко
newokruga@vm.ru

Помню, как-то шл
Ближе трех миль

не р
мо
съе
уда
даж
А к

меня 
здания,
Вернувш
Владиво
ся в биб
и стал и

Архитектор 
Валерий Лотов: 

«Всерьез 
задумываться 
о профессии 

я начал на флоте»

8 августа 2019 года. Троицк. Валерию Лотову есть чем гордиться: многие дома в городском округе возведены по его проектам (1, 4). А ино-
гда можно и передохнуть и нарисовать самого себя (2). Проект сначала создается на бумаге, затем воплощается в 3D-модели, и только потом 
появляется в виде настоящих жилых кварталов (3).
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МНЕНИЕ

Моя дальняя родственница 
Маша росла умненькой девоч-
кой. Родители очень хотели 
ей добра, поэтому отправили 
малышку учиться в отличную 
школу с физико-математи-
ческим уклоном. Она ее 
окончила хорошо, ну а затем 
понеслось по накатанной: 
если детка умненькая и справ-
ляется с математикой и фи-
зикой, то надо идти в МИФИ! 
Она поступила туда, все годы 
учебы преодолевала мучи-
тельные внутренние страда-
ния, поскольку уже к середине 
первого курса стало ясно, что 
это направление не для нее, 
занятия даются ей с трудом, 
да и, честно говоря, с отвра-
щением. Однако сил на то, 
чтобы остановиться, оглядеть-
ся и поменять курс, не было. 
Не у нее. У ее родителей. 
Мысль о том, что дочка может 
бросить институт, приводила 
их в ужас. Мне было странно, 
что они в ужасе не от того, 
что Машенька превращается 
в зомби, а именно от того, что 

скажут окружающие и какой 
удар будет нанесен по репута-
ции их семьи. Ну а настоять 
на своем у Машеньки не было 
сил, да и желания: ее же рас-
тили правильно, в духе того, 
что старшие всегда правы, 
знают жизнь лучше и одно-
значно хотят добра. 
А Машенька мечтала рабо-
тать с растениями — растить 
цветы. Это и правда у нее 
получалось: знаете, есть 
люди, про которых говорят, 
что у них на руке «зеленый 
палец» — ткнешь им в землю, 
и любая былинка будет расти. 
Вот и у Маши было так же. 
Впрочем, почему было? 
Проработав год в какой-то 
научной лаборатории с непро-
износимым названием, она 
заболела серьезной депресси-
ей. И когда наконец от нее все 
отстали, начала... растить цве-
ты! Она делает это и сегодня, 
работая в питомнике. И она 
счастлива. Абсолютно.

ОЛЬГА 
КУЗЬМИНА 
Обозреватель 

ПРЕДСТАВЛЕ
НИЯ О ДОБРЕ 
И У БЛИЗКИХ 
ЛЮДЕЙ 
НЕ ВСЕГДА 
СОВПАДАЮТ 
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ЬГА 
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Пятница, 13-е... Даже несуевер-
ный человек нет-нет да задума-
ется накануне этой даты: как 
пережить без последствий. «НО» 
задались вопросом: а так ли все 
ужасно? C этим вопросом мы 
обратились к звездам, которые 
и развенчали миф о «великом 
и ужасном черном дне»...

Лучший день 
календаря

Числа не имеют магии

ПАВЕЛ АСТАХОВ, 
адвокат:
— Я абсолютно верю 
в 13-е число по той 
причине, что 13-го 
родилась моя жена. 
В ближайшую пятни-
цу, 13-го числа, день 

рождения моей жены! В этот же день, 
13 сентября, мы с нею познакомились. 
А если серьезно, суеверие — противопо-
ложность веры. Верить надо в Бога, и ни-
каких суеверий не будет. Числа не имеют 
магии, власти над людьми. 

В наш современный век суеверия 
все-таки имеют огромную силу. 
Ведь страх относительно этого 
дня происходит из глубокой древ-
ности. Наши предки считали, что 

в пятницу 13-го числа 12 самых мо-
гущественных ведьм собираются на 

шабаш, а затем к ним присоединяется 
и еще один участник: Сатана. Чуть поз-
же появилось и другое поверье: именно 
в этот день Адам и Ева отведали-таки за-
претный плод. 
В общем легенд и мифов вокруг этой 
даты действительно хватает. Но пре-
жде чем впадать в уныние, задумайтесь: 
а есть ли реальный повод? 

и ужасном чернр ом дне»...
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ЭДГАРД ЗАПАШНЫЙ,
 дрессировщик:
— Эта дата прежде 
всего у всех вызывает 
ассоциации с филь-
мом «Пятница, 13-е». 
Мы, артисты цирка, 
к числу 13 относим-

ся с трепетом. Дело в том, что диаметр 
манежа — 13 метров. Для нас, артистов 
цирка, это — символ профессии, жиз-
ни, любви. На этом манеже проходит 
наша жизнь, он нас кормит, мы созида-
ем на нем. Я в своем окружении людей, 
которые боялись бы числа 13, не встре-
чал. К тому же в пятницу часто проходят 
представ ления. 

Мистики нет, только работа

ЛЕРА КУДРЯВЦЕВА, 
телеведущая:
— Я не помню, про-
исходило ли со мною 
в этот день что-нибудь 
мистическое, но с дет-
ских лет у меня какое-
то впечатление, что 

это что-то значит. Помните, был фильм 
ужасов, страшилка «Пятница, 13-е». Вот 
это число 13, день пятница немножко 
настораживают, налет таинственного 
есть. Будьте аккуратны! А 13 сентября, 
в пятницу, у меня ничего необычного не 
предвидится. В ночь пятницы, 13-го, по-
ставили ночные съемки, я буду работать. 
«Звезды сошлись» на НТВ, почему-то «мо-
тор» в 10 вечера. Увидим, будет ли что-
нибудь мистическое!

Разгоним нечисть музыкой

СЕРГЕЙ ГАЛАНИН, 
певец:
— Ничего не проис-
ходило со мною в пят-
ницу, 13-го. Иногда 
концерты играли, сей-
час и это перестали 
делать. Но если при-

гласят — с удовольствием поиграем, не-
чисть разгоним! А в ближайшую пятницу, 
как и во все последние дни, буду гото-
виться к концерту с Гариком. У него будет 
концерт-тур, посвященный шестидесяти-
летию, называется Gо, это слово похоже 
на «60». Начнем тур в октябре, в Москве 
сыграем в ноябре.

Олег Сыров 
newokruga@vm.ruВА
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«Новые округа» продолжают рубрику, где мы рассказываем 
о самых интересных программах и фильмах, которые 
вы сможете увидеть на неделе. 

Документальный фильм о картине «Лю-
бовь и голуби» напомнит о том, как соз-
давалось это всеми любимое, народное 
кино. Владимир Меньшов расскажет, как 
решился снимать это кино пять лет спустя 
выхода его картины «Москва слезам не ве-
рит». После грандиозного успеха в Союзе 
и за рубежом режиссер долго не решался 
взяться за новый фильм. Но именно про-
стая история о деревенской любви заста-
вила его снова приступить к съемкам. Се-
годня Меньшов расскажет, какие эпизоды 
были вырезаны из фильма по требованию 
редакторов, почему любимая картина 
долго пролежала на полке, а потом вышла 
без громких премьер и афиш, как рядовое 
кино. Александр Михайлов отправится 
на голубятню и там вспомнит о самой 
знаменитой роли в своей жизни. Сергей 
Юрский и Наталья Тенякова расскажут, 
какие шутки были прописаны в сценарии, 

а что стало импровизацией на съемочной 
площадке.
Отдельным блоком станет история пьесы 
драматурга Владимира Гуркина «Любовь 
и голуби». Пьеса была написана на ос-
нове реальной истории, произошедшей 
с настоящими Василием и Надеждой 
Кузякиными — жителями деревни Че-
ремхово в Иркутской области. Владимир 
Гуркин вырос в Черемхове, и об этой 

истории ему рассказала мать. Мать дра-
матурга до сих пор живет в этой деревне. 
Она покажет дом Василия и Надежды Ку-
зякиных, расскажет о том, как реальная 
жизнь вышла на театральные подмостки 
и киноэкраны.

ЭТА КАРТИНА 
ИЗНАЧАЛЬНО 
ДОЛГО ЛЕЖАЛА 
НА ПОЛКЕ

Рождение легенды

Ширли-Мырли

Забытая мелодия для флейты

Эксцентричная комедия Владимира 
Меньшова, сюжет которой пересказы-
вать просто бессмысленно. Это надо 
видеть. Главные роли в этой комедии 
режиссер предложил талантливейшим 
актерам: Армену Джигарханяну, Игорю 
Угольникову, Олегу Табакову, Инне Чу-
риковой и многим другим.

Завершающий фильм трилогии Эльдара 
Рязанова о любви. «Жестокий романс», 
«Служебный роман» и вот «Забытая ме-
лодия...» Леонид Филатов и Татьяна До-
гилева сыграли пару, которая, может, 
и хотела бы быть вместе, но в силу со-
циального положения не может. Он чи-
новник из министерства, она медсестра. 
Более того, он еще и женат на дочери 
партийного босса, какой уж тут роман на 
стороне...

21 сентября 
Сб / 14:45

21 сентября
Сб / 10:40

21 сентября
Сб / 12:15

Подготовил Валентин Звегинцев newokruga@vm.ru
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Палитра мастеров 
старины сибирской
В Государственном цен-
тральном музее современ-
ной истории России про-
должается выставка «Дело 
мастера: омские промыслы 
и ремесла». Познакомить-
ся с работами омичей, 
чьи имена стали брендами 
региона, все желающие 
смогут до 29 сентября.

— Этой выставкой открыва-
ется большой всероссийский 
проект Федерального ми-
нистерства культуры «Душа 
России», в течение которого 
регионы представляют наи-
более влиятельных мастеров 
своей земли. Первым будет 
наш регион, — рассказал 
на пресс-конференции 
в Информационном центре 
правительства Москвы, при-
уроченной к проведению Дней 
Омской области в столице, 
министр культуры Омской 
области Юрий Трофимов. — 
Мы представим всю палитру 
мастеров старины сибирской. 
Например, Николай Перестов, 
прославившийся косторезным 
мастерством, резьбой по бив-
ню мамонта. Но он изобрел 
и свою технику — рельефное 
изображение на крупных ко-
стях древних животных. За ма-
териалом для своего мастер-
ства он устраивает экспедиции 
на север Омской области.
Также, по словам Трофимо-
ва, гости экспозиции смогут 
познакомиться с работами 
одного из самых извест-
ных микроминиатюристов 
в мире — Анатолия Коненко. 
— Самая маленькая книга 
в мире — это его книга, — 
рассказал министр культуры 
Омской области. — На вы-
ставке вы увидите неболь-
шие, очень маленькие книги 
и другие его произведения, 
которые, я уверен, вас пора-
зят. Он этому посвятил свою 
жизнь и теперь известен дале-
ко за пределами России.

Лана Васнецова
newokruga@vm.ru

Перед подачей суп можно 
украсить зеленью. Кстати, 
красивым вариантом по-
дачи будет, если налить 
суп в небольшую тыкву. 
Правда, для этого надо 
овощ подготовить.

Суп-пюре из тыквы
Ингредиенты: тыква 
1 кг, картофель 2 шт., 
лук 1 шт., морковь 1 шт., 
сливки 100 мл, специи, 
растительное масло. 

Тыква незаслуженно считается продуктом «так себе». Вот картошка — это наше все, без огур-
цов и помидоров не обходится ни один стол. А тыква... А ведь это один из самых низкокало-
рийных и вкусных овощей. Так что тем, кто сидит на диете, она обязательна для использо-
вания. Кроме того, в ней масса полезных веществ. Например, при регулярном употреблении 
в пищу тыква помогает улучшить зрение!

Тыкву для супа лучше всего 
выбирать полностью со-
зревшую и мясистую. Так суп 
получится наваристее.

Очистить тыкву 
от кожуры и семян, 
нарезать небольши-
ми кубиками. Теперь 
можно приступать 
к приготовлению. 
Тыкву и картофель 
поставить вариться 
на медленный огонь. 
Пока они готовятся, 
займемся жаркой.

Лук мелко нашинковать, морковь 
натереть на мелкой терке. Картофель 
нарезать кубиками.

У вас есть вкусные 
рецепты, которыми 
вы гордитесь? 
Присылайте! 
Мы с удовольствием 
их опубликуем! 
newokruga@vm.ru

Лук и морковь немного прожарить 
в растительном масле. Затем добавить 
их к картофелю и тыкве. Немного посо-
лить и поперчить. Далее измельчить 
все блендером, добавить сливки 
и еще раз довести до кипения.

1

2

3

4
5

КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ

Подготовил Валентин Звегинцев newokruga@vm.ru
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Парк-рекордсмен 
покоряет сердца
Парк «Зарядье» продолжает 
покорять сердца не только 
горожан и гостей столицы, 
но и членов жюри междуна-
родных конкурсов. Напри-
мер, в этом году он получил 
специальный приз конкур-
са недвижимости и иннова-
ционных проектов MIPIM 
Awards 2019.

А 9 сентября исполнилось 
уже два года с момента от-
крытия парка «Зарядье», 
которое состоялось в день 
870-летия Москвы. Это самый 
крупный парк, появившийся 
в центре города за послед-
ние 70 лет. В нем собрана 
уникальная ботаническая 
коллекция, представлены 
памятники культуры и арте-
факты, найденные во время 
археологических раскопок 
в районе и при строительстве 
парка. За два года его посети-
ли 23 миллиона человек.

Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru

Если вы хотите 
поделиться 

с нами новостью 
о том, что 

происходит 
в вашем 

поселении, 
пишите нам

newokruga
@vm.ru

или 
звоните

(499)
557-04-24

Среда, 11 сентября, стала са-
мым теплым днем в Москве 
более чем за 70 лет. Этот год 
богат на климатические 
рекорды. Почему? 

— Москва с начала сентября находилась 
в зоне действия блокирующего анти-
циклона, который не давал проникнуть 
к нам холодному воздуху, — рассказал 
ведущий специалист «Фобо-
са» Евгений Тишковец. 
По словам синоптика, 
сентябрь и правда 
стал аномальным. 

КЛИМАТ

Получить СНИЛС стало проще
Получить страховой номер индиви-
дуального лицевого счета (СНИЛС) 
стало проще. Теперь сделать это мож-
но в любом центре госуслуг «Мои 
документы».

СНИЛС, в отличие от прочих докумен-
тов, присваивается человеку единожды. 
Именно на этот счет поступают все взно-
сы, которые перечислил работодатель 
для формирования пенсии сотрудни-
ка. Кроме того, в системе пенсионного 
страхования содержится информация 
о трудовом стаже человека. Теперь при 
первичной регистрации в системе Пен-
сионного фонда России (ПФР) заявитель 

может получить электронное или бумаж-
ное уведомление, где указан страховой 
номер.
Привычная пластиковая карта зелено-
го цвета остается действительной. При 
ее потере или изменении персональных 
данных необходимо получить документ 
нового образца на бумаге или в элек-
тронном виде. Сделать это можно в МФЦ.
— Для этого нужно только иметь при себе 
паспорт, — рассказала Татьяна Порецко-
ва, и. о. замдиректора центров госуслуг 
Москвы по развитию государственных 
услуг.

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

Частности Реклама

Юридические услуги

Разное

Ведь средняя температура в сентябре — 
плюс 15 градусов. 
— Как ни странно, виновато глобальное 
потепление климата, — пояснил Тишко-
вец. — В связи с ним погода стала более 
«нервозной». Резко усилилась ее измен-
чивость. Вспомните, в июле мы мерзли, 
а в сентябре — жарились. Причем эта 
осенняя аномалия, уверяю вас, далеко не 
последняя. 
Впрочем, как пояснил эксперт, столич-
ный климат вернется к сентябрьской 
норме уже в эти выходные. Похолодает 
до плюс 11–16 градусов. На следующей 
неделе — и того холоднее: днем плюс 
10–15, ночами — плюс 3–8. Причем 
в ТиНАО, где низкая застройка и много 

зелени, будет скорее плюс три. А на се-
вере области, кстати, возможно кто-то 
даже увидит снег. 
— В Москву придет холодный фронт ци-
клона, сформировавшегося на севере 

Атлантики, — пояснил Евгений Тишко-
вец. — Это значит, что будет холодный 
ветер, пасмурно и, конечно, дожди. 
А вот зиму синоптик ждет по-европейски 
промозглую.
— Очень длинные периоды оттепель-

ной такой, сырой погоды — слякот-
ной, с характерными гололедными 

явлениями, околонулевой тем-
пературой, туманами и ве-

роятностью ледяных дож-
дей, — сказал  ведущий 

специалист «Фобоса».
Никита Миронов 

newokruga@vm.ru

— Москва с начала сентября находилась 
в зоне действия блокирующего анти-
циклона, который не давал проникнуть 
к нам холодному воздуху, — ррасассксказазалал 
ведущий специалист «Фооббо-
са» Евгений Тишковец. 
По словам синоптикика, 
сентябрь и праавдвда а
стал аномальныым.м  

р р
норме уже в эти выходные. Похолодает 
до плюс 11–16 градусов. На следующей 
неделе — и того холоднее: днем плюс 
10–15, ночами — плюс 3–8. Причем 
вв ТиНАО, где низкая застройка и много 

Атлантики, — пояснил Евгений Тишко-
вец. — Это значит, что будет холодный 
ветер, пасмурно и, конечно, дожди. 
А вот зиму синоптик ждет по-европейски 
промозглую.
—— Очень длинные периоды оттепель-

ноой й такой, сырой погоды — слякот-
ноой,й  с характерными гололедными 

явявлел ниями, околонулевой тем-
пеераратурой, туманами и ве-

роятятностью ледяных дож-
дедей,й, — сказал  ведущий 

спецециалист «Фобоса».
Никитаит  Миронов 

newokrok uga@vm.ru

Пого
да ст

ала 

нервной

Как показывают 
наблюдения, 
у природы бывает 
плохая погода!

Самая высокая температура 
в Москве за всю историю наблю-
дений была зафиксирована летом 
2010 года. Тогда столбики термо-
метров поднялись до отметки 
в 38 градусов. А вот самая низкая 
была зафиксирована почти 80 лет 
назад. В январе 1940 года в столи-
це было –42 градуса.

ФАКТ

ЗИМУ ЖДЕМ 
СЛЯКОТНУЮ 
И ДОЖДЛИВУЮ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овны могут смело повышать планку 
как перед собой, так и перед своей 
командой. Вам будет все по плечу, на все 
хватит энергии. Выходные проведите 
в приятной компании и приятном месте. 

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львы получат шанс увеличить свою при-
быль, выгодно вложить деньги или сде-
лать крупные приобретения по хорошей 
цене. В целом неделя будет удачной как 
в делах, так и на личном фронте.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
В это время звезды советуют чаще про-
бовать что-то новое — от блюд до смены 
имиджа, целей или тактики их достиже-
ния. Выбирайте, что вам по душе.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Пришло время поставить деловую жизнь 
на паузу. Сейчас неподходящий период 
для трудовых подвигов, лучше подко-
пить для них силы, наслаждаясь момен-
том и радуя себя приятными мелочами.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Хорошо бы уделить больше внимания 
своему здоровью. Запишитесь на прием 
к врачу, сдайте анализы, купите витами-
ны или сделайте прививку от гриппа. 

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Не время сидеть дома или пропадать 
целыми днями в офисе. Используйте 
любую возможность сменить обстановку 
и побывать на людях. Неделя обещает 
важные встречи и знакомства.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Удачное время для покупок и выходов 
в свет любого рода — от встреч с друзья-
ми в кафе до походов на выставки, кон-
церты и другие культурные мероприятия.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Удачное время для смены курса в любой 
сфере. В эти дни можно планировать 
переход на новую работу, переезд, смену 
семейного статуса или начало какого-ли-
бо обучения и переходить к действиям.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Ваше внимание в эти дни должно быть 
сосредоточено на близких. Кому-то 
из них понадобится ваша поддержка. 
Возможно, это кто-то из детей, и трудно-
сти связаны с началом учебного года.

РАК / 22.06–22.07 /
Давно ли вы учились чему-то новому? 
Эта неделя — прекрасное время для выбо-
ра подходящего курса обучения или нача-
ла занятий. Можно ограничиться и про-
смотром познавательных передач. 

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Наступает неделя исполнения желаний, 
причем речь идет не только непосред-
ственно о ваших мечтах. Возможно, 
вы давно что-то обещали, например 
своим детям, но пока не сдержали слово.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Подходите ко всему с юмором и встре-
чайте трудности с улыбкой — вот совет 
недели. Впрочем трудностей в эти дни 
не ожидается, все пройдет как по маслу.

в Деве до 23 сентября
убывает, в Овне до17 сентября, в Тельце до 19 сен-
тября, в Близнецах до 22 сентября, далее в Раке

полнолуние 
14 сентября, 07:33

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Самка. Гнус. Оптика. Эмоция. Дюжев. Йемен. Челнок. Хитрец. Обыск. Шакал. Валаам. Инжир. Тир. Ринг. Геркулес. Величина. Ливан. Низы. Ветка. Нин. Коза. Ресторан.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Шкив. Сталактит. Лава. Садко. Желатин. Личи. Аквамарин. Мрак. Игла. Хан. Портсигар. Рене. Яйцо. Бруно. Немцы. Лир. Слеза. Соник. Сын.СКАНВОРД

стоп-кадр

Ступает осторожно, шуршит 
подолом по листьям, которые 
первыми сдались ее очарованию. 
На залитом солнцем берегу Дес-
ны ни ветринки. Но календарь 
уже отмерил половину сентября 
и целое бабье лето. Так что ско-
ро она сменит характер. Осень. 
Затанцует на улицах, в подво-
ротнях, вдоль аллей неизменный 
Вальс-бостон. Но в этом, согла-
ситесь, тоже своя поэзия.  

Осень на Десне. 
Затишье 
перед вальсом
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